



Catorce años tenía el mozalabete coronado; mas por gracia especial de la providencia, que le destinaba para santo, en vez de dedicarse a bailar troyanos...

La cosa pasó de la siguiente manera, honra de la monarquía hereditaria. Que Eduardo salió de caza, y pasando cerca del castillo donde vivía Alfrida con Etefredo...

Que con sólo dos años de reinado, la muerte desastrosa que tuvo inmolado por una mala mujer, los milagros que hizo su cadáver y la vehemente inclinación que en vida mostró a la teología...

Eduardo de Ríofranco.

CONGRESO UNIVERSAL DE LIBRE-PENSADORES.

Dr. de Barcelona, 16 de Febrero de 1902.

Al respetable Sr. Demófilo, redactor de LAS DOMINICALES DEL LIBRE PENSAMIENTO.

Querido Sr. Demófilo: Pretendí celebrar un Congreso universal de Libre-pensadores. Hermosa idea que ha de ser acogida con entusiasmo por todos los hombres libres que pueblan la superficie del globo...

Madrid, 1.º de Marzo de 1902.

Sr. D. Ramón Chiles.

Muy señor mío y distinguido correligionario: Tengo el honor de participar a usted que me considere completamente identificado con el feliz proyecto de celebrar un Congreso de Libre-pensadores...

Discutiremos en la cumbre del siglo, que es la ciencia; y desde la playa de la verdad veremos cómo naufragan dos piratas: el fanatismo y la hipocresía.

Las naves del mundo viejo, para obligarnos a conquistar el mundo de la nueva idea. En el lustró que va corriendo se dibujan dos centenarios: el de Colón y el de la gran revolución francesa...

La Logia Pirámides, de la Roda, al adherirse por unanimidad y con entusiasmo al pensamiento del Congreso, agrega: «Que el S. A. D. U. se ilumina para llevar á feliz término esta magna empresa...

Madrid, 23 de Febrero de 1902.

Muy señor nuestro: Al conmemorar el más grande de los acontecimientos que registra la historia; al evocar el recuerdo del marino genovés, que gracias á los auxilios de una magnánima reina española llevó á través del Océano la enseña victoriosa...

Y los mismos géminas que debilitaron la poderosa energía de nuestros abuelos, las mismas causas que hicieron odioso su nombre, aquí, entre los hombres libres que no toleraban infamantes yugo; allí, entre aquellos indígenas á quienes se pasaba á cuchillo...

Vergüenza sería para nosotros cuando el mundo fija su vista en nuestros esplendores y en nuestras miserias, en nuestros martirios y en nuestras luchas por la libertad; cuando parece que solo vivimos de recuerdos...

No otra cosa significa el proyectado Congreso de Libre-pensadores, que pondrá de manifiesto lo que somos y lo que sentimos nosotros á quienes aún se nos considera como un pueblo abstraído en místicas oraciones...

D. Manuel Hervás, de Laroles, que viene prestando su cooperación constante al movimiento emancipador del pensamiento desde el pueblo que habita...

Banquetes republicanos del 11 de Febrero.

Agullana.

A las siete de la noche del citado día reuniéronse en el salón principal del Círculo Minerva de esta localidad, los republicanos inscritos en el banquete para celebrar dicho aniversario, sentándose alrededor de las mesas hasta el número de 46 comensales...

Los males que nos aquejan, recogió cuanto de notable indicaron cuantos le habían precedido, conveniendo con ellos en la necesidad de una pronta é inmediata unión de todos...

Aranjuez.

El día 11 se solemnizó con un modesto banquete, al que asistieron la mayoría de los republicanos de esta localidad, reinando en él la más perfecta y cordial armonía.

Sevilla.

Es digno de consignarse el brindis pronunciado por el Sr. Aguilar y Toro en el banquete de unión republicana celebrado en la fonda de Europa de Sevilla.

Madridalejo.

Sr. Director de LAS DOMINICALES.

En la noche del 11 de Febrero se reunieron en petit comité los republicanos progresistas de este pueblo para conmemorar el 19.º aniversario de la proclamación de la República.

Desde este rincón de España quedan haciendo votos por la unión de todos los republicanos.—Antonio Gallego.—Juan Mansilla.—Juan Sánchez Moreno.—Leopoldo Ceballos.

Los republicanos de Salamanca.

De una importancia grande, capital, ha sido el acto realizado por los republicanos de Salamanca en la noche del 25 de Febrero último en el Salón Oriental.

En pocas provincias venía el partido republicano tan hondamente trabajado por divisiones como en aquella capital; parecía imposible venir á una inteligencia momentánea, cuanto más á un acuerdo solemne y definitivo.

«LA ASAMBLEA REPUBLICANA. Por el presidente del Comité de la Coalición Republicana, Sr. Díez del Valle, se convocó á todos los republicanos salmantinos...

«ACTA. En la ciudad de Valladolid, á 17 de Noviembre de 1901, reunidos los infrascriptos representantes locales de los partidos republicanos federal y progresista...

«1.º Aceptar como buena para la unión de federales y progresistas dichas bases de las autonomías, ya solemnemente proclamada y admitida, como doctrina de los respectivos partidos...

«2.º Fijar el concepto de las citadas autonomías municipal, provincial ó regional, refiriéndolo á la realidad natural é histórica de dichas entidades en España, á los límites y atribuciones que les son propias...

«3.º Tomar solo en principio esa base de unión, y á reserva de que llegado el caso, los respectivos partidos y jefes definan cuantos detalles sean precisos y formulen sobre ellos el comité y completo programa del nuevo partido republicano español...

«4.º Llevar estos acuerdos á los respectivos comités y asambleas locales á fin de someterlos á su superior decisión. Y para que conste en todo tiempo, á los efectos oportunos, lo firmamos en la supraescrita ciudad de Valladolid, fecha, también declarada, de 17 de Noviembre de 1901.—Lucas Guerra.—L. Cantalapiedra Crespo.—Ricardo Macías.—Heráclio Gutiérrez.—Rafael Ortíz.—Alejandro Rueda.»

que sostengamos. Dice que es preciso distinguir en este caso de todos los comités distintos que se entenderán disueltos, y aboga por la unión de los jefes, prestando de los cuales, y empezando por el suyo, cree que debe hacerse la unión y traerse la República.

«Estas palabras producen varias protestas en la asamblea, y púso á votación, se excluye al Sr. Montero de dicha comisión; pero convocado por los de la designación de que tales escrupulos deben desvanecerse...

«Las palabras producen varias protestas en la asamblea, y púso á votación, se excluye al Sr. Montero de dicha comisión; pero convocado por los de la designación de que tales escrupulos deben desvanecerse...

«En la noche del 11 de Febrero se reunieron en petit comité los republicanos progresistas de este pueblo para conmemorar el 19.º aniversario de la proclamación de la República.

«2.º Fijar el concepto de las citadas autonomías municipal, provincial ó regional, refiriéndolo á la realidad natural é histórica de dichas entidades en España, á los límites y atribuciones que les son propias...

«3.º Tomar solo en principio esa base de unión, y á reserva de que llegado el caso, los respectivos partidos y jefes definan cuantos detalles sean precisos y formulen sobre ellos el comité y completo programa del nuevo partido republicano español...

«4.º Llevar estos acuerdos á los respectivos comités y asambleas locales á fin de someterlos á su superior decisión. Y para que conste en todo tiempo, á los efectos oportunos, lo firmamos en la supraescrita ciudad de Valladolid...

«5.º Tomar solo en principio esa base de unión, y á reserva de que llegado el caso, los respectivos partidos y jefes definan cuantos detalles sean precisos y formulen sobre ellos el comité y completo programa del nuevo partido republicano español...

«6.º Llevar estos acuerdos á los respectivos comités y asambleas locales á fin de someterlos á su superior decisión. Y para que conste en todo tiempo, á los efectos oportunos, lo firmamos en la supraescrita ciudad de Valladolid...

«7.º Tomar solo en principio esa base de unión, y á reserva de que llegado el caso, los respectivos partidos y jefes definan cuantos detalles sean precisos y formulen sobre ellos el comité y completo programa del nuevo partido republicano español...

«8.º Llevar estos acuerdos á los respectivos comités y asambleas locales á fin de someterlos á su superior decisión. Y para que conste en todo tiempo, á los efectos oportunos, lo firmamos en la supraescrita ciudad de Valladolid...

«9.º Tomar solo en principio esa base de unión, y á reserva de que llegado el caso, los respectivos partidos y jefes definan cuantos detalles sean precisos y formulen sobre ellos el comité y completo programa del nuevo partido republicano español...

«10.º Llevar estos acuerdos á los respectivos comités y asambleas locales á fin de someterlos á su superior decisión. Y para que conste en todo tiempo, á los efectos oportunos, lo firmamos en la supraescrita ciudad de Valladolid...

«11.º Tomar solo en principio esa base de unión, y á reserva de que llegado el caso, los respectivos partidos y jefes definan cuantos detalles sean precisos y formulen sobre ellos el comité y completo programa del nuevo partido republicano español...

«12.º Llevar estos acuerdos á los respectivos comités y asambleas locales á fin de someterlos á su superior decisión. Y para que conste en todo tiempo, á los efectos oportunos, lo firmamos en la supraescrita ciudad de Valladolid...

«13.º Tomar solo en principio esa base de unión, y á reserva de que llegado el caso, los respectivos partidos y jefes definan cuantos detalles sean precisos y formulen sobre ellos el comité y completo programa del nuevo partido republicano español...

«14.º Llevar estos acuerdos á los respectivos comités y asambleas locales á fin de someterlos á su superior decisión. Y para que conste en todo tiempo, á los efectos oportunos, lo firmamos en la supraescrita ciudad de Valladolid...

«15.º Tomar solo en principio esa base de unión, y á reserva de que llegado el caso, los respectivos partidos y jefes definan cuantos detalles sean precisos y formulen sobre ellos el comité y completo programa del nuevo partido republicano español...

«16.º Llevar estos acuerdos á los respectivos comités y asambleas locales á fin de someterlos á su superior decisión. Y para que conste en todo tiempo, á los efectos oportunos, lo firmamos en la supraescrita ciudad de Valladolid...

Y digo de transcendencia, señor director, porque desde luego han quedado sustituidas antiguas rencillas y antagonismos dentro del partido, por la más amplia y afectuosa concordia entre todos los que profesamos los sagrados ideales de la democracia.

«Bravo, Padilla, Maldonado ¡imitemos la conducta de aquellos mártires! Descubramos con santa unión ante el recuerdo de sus glorias y guardemos en lo más recóndito de nuestros corazones aquel ejemplo, ¡viriendo por la libertad!»

«La Junta directiva ha quedado constituida en la forma siguiente: Presidentes honorarios: Excmos. Sres. don Francisco Pi y Margall, D. Manuel Ruiz Zorrilla y D. Nicolás Salmerón. —Presidente efectivo: Sr. D. Pedro Romero, (ex-diputado constituyente). —Vicepresidentes: D. Agustín Velasco y D. Carlos de la Plata. —Vocales: Don León Fernández, Don Gerónimo García, don Emiliano Lago y D. Mariano García. —Secretario: D. Aquilino García Yáñez. —Vicesecretario: D. Fermín G. Velarde. —Representante por el provincial: D. Bernardo Pascual. —Representante por el distrito: D. Diego Quirós. De usted con la más alta consideración afectuosa correligionario q. b. s. m., Ulpiano García.»

LUZ Y SOMBRA.

Nuestro muy querido amigo y generoso colaborador, el distinguido poeta D. Pedro Barrantes, que va conquistando un nombre glorioso en el Parnaso español, como cantor entusiasta de la libertad y del progreso, hállase al presente en Valencia, donde está siendo objeto de las más delicadas atenciones de parte de los republicanos de aquella artística y hospitalaria capital.

El miércoles pasado se organizó en el Centro Republicano una velada en que Barrantes, presentado por nuestro correligionario el Sr. Duvalde, leyó varias de sus composiciones, siendo estrepitosamente aplaudido y sinceramente felicitado por la numerosa concurrencia.

Nos complace en extremo ver que la opinión, á quien hemos señalado como una gloriosa esperanza al joven Barrantes, confirma nuestras apreciaciones, y enviamos al poeta nuestro entusiasta aplauso, profundizándole en el que le han otorgado los republicanos de Valencia.

A las puertas de Madrid, y bajo las miradas del ministro de Fomento, está el infeliz maestro de primeras letras de Canillejas sin paga durante ocho meses, vejado, perseguido, lleno de tribulaciones y de aflicción.

El mismo odio que sentía Fernando VII hacia la instrucción cuando cerraba las Universidades y abría escuelas de tauromaquea, se nos dice que siente el cacique de Canillejas, y como los caciques han llegado á recobrar en los pueblos y aldeas el poder absoluto de los reyes de España, no es extraño que el infeliz maestro de Canillejas se sienta tiranizado hasta no poder resistir su situación, que toca en los límites de lo desesperado.

Por honra de Madrid, por honra de España, por honra del magisterio público no hará un esfuerzo el gobernador de esta capital para romper las cadenas insostenibles que oprimen al infeliz maestro de Canillejas?

Un hombre libre aragonés, D. Felix Tañalla, ha presentado una instancia al municipio de Calatayud pidiendo la ampliación y arreglo del cementerio civil de aquella ciudad.

Contra el dictamen denegatorio de aquella petición, apoyando y aplaudiendo la petición, han hablado los concejales de aquel ayuntamiento, D. Darío Pérez, el elocuente director de La Justicia de Calatayud, el Sr. Mochales, jefe de los progresistas en aquella localidad, y el Sr. Gaspar, consiguiendo que el dictamen quede sobre la mesa para la sesión próxima.

El solo hecho de encontrar tantos, tan inteligentes y dignos defensores de la inviolabilidad de la conciencia y del respeto que merecen las cenizas de todos los hombres, sean cuales fueren sus creencias, en una ciudad tan tradicionalista como lo ha sido Calatayud, prueba el inmenso progreso cumplido en las ideas y las hermosas conquistas, que el buen pueblo va realizando en la patria España.

Nos dicen que está preso en la cárcel de Totana el director de La Unión Republicana, de Mazarrón, por haber insertado en su periódico un artículo que tomó de otra publicación de Vigo.

«Qué más anárquico que la que reina bajo esta situación? En Galicia es inocente lo que es penable en Murcia. Por honor de la justicia es preciso que se ponga en libertad al director de La Unión Republicana, de otra suerte esto no es vivir bajo leyes, es vivir bajo la locura.»

La propaganda que de ha tanto tiempo viene haciendo nuestro querido amigo el doctor D. Pablo Lozano en pro de la salud de la infancia, no será perdida. El diputado provincial republicano de Burgos, Sr. Sicilia, ha presentado á la corporación un proyecto de Hospicio Marítimo que la Diputación ha adoptado y tiene en estudio.

Felicitemos á la Diputación de Burgos y al Sr. Sicilia, cuya filantropía es más útil al porvenir de la patria que todo otro género de protección, porque con él se protege la fortaleza y la salud de los que han de ser algún día soldados del trabajo y soldados de la independencia nacional.

El día 27 de Febrero último ha fallecido en Barbado del Pez (Burgos), el valeroso y consecuente republicano D. Francisco Peraita y Peraita, alcalde constitucional que era de la misma.

Las DOMINICALES eran leídas por él con avidez y las solía llamar «El evangelio» con gráfica frase.

La política inaugurada por el emperador Guillermo II al hacerse cargo del Gobierno efectivo de su país, está ya dando sus frutos.

Entre tanto, Bismarck, sostenido en su fortaleza, contemplará con ojos de lástima la caída despenada de ese nuevo Icaro, a quien una institución irracional ha elevado a las alturas del poder.

Hemos recibido la visita de un nuevo periódico titulado El Hambre, que ha comenzado a publicarse en Barcelona.

El emperador alemán, en un discurso pronunciado recientemente, que ha causado bastante ruido en el mundo diplomático, ha dicho que los alemanes que le critican bien podían marcharse lejos sacudiendo el polvo de sus zapatos.

El obispo de Cádiz había pedido por la vida de los anarquistas de Jerez y el obispo de Salamanca no. El obispo de Salamanca ha pedido en el Senado por que se persiga la prensa y el obispo de Cádiz no.

Y he aquí la diferencia que hay de la presuntuosa sabiduría y la rimbombante retórica a la rectitud de juicio y a la bondad del corazón.

Una confirmación completa de cuanto venimos escribiendo estos días acerca de la cuestión católica en Francia, ofrece la correspondencia que desde Roma dirige a Le Temps su bien informado y sesudo correspondiente.

Que ha dicho el obispo de Cádiz dentro de su terreno lo que debía decir, lo prueban estas palabras que pronunció al fin de su discurso:

«De otra suerte, lo que no hiciera la caridad de los individuos y la justicia de los Gobiernos, lo harán, no lo dudéis, el puñal y la tea del anarquismo, el cual, después de todo, no es más que el providencial Atla de estos tiempos.»

El señor obispo de Salamanca no se dedica solo a perseguir a la prensa, sino que también a remover de sus puestos a los sacerdotes que no son de su agrado, sin respeto a sus méritos y antigüedad.

Leemos en la Unión Democrática de Alicante:

«Festín masónico.—Leemos en nuestro estimado colega local El Graduador, de ayer: «Solemnidad velada.—Ayer, según noticias que tenemos por dignas, celebraron las logias masónicas de esta capital una gran sesión, en honor del distinguido comandante de ingenieros D. Julio Cervera, que ha cumplido quince días de arresto, impuesto por el capitán general de Valencia, en nuestro casti- llo de Santa Bárbara.»

«El comandante Sr. Carvera saldrá hoy para Valencia en el tren corto de la madrugada.»

Ha fallecido en Linares Doña Adelaida Gaforio, esposa de D. José Ramón Fernández, ex-diputado a Cortes y antiguo y consecuente republicano.

«Si así lo hacen ustedes, cuentan desde luego con el concurso de los sufridos federales coalicionistas de Gijón.»

blicada por el Petit Journal. Esta entrevista es perfectamente auténtica. Es de fecha del 12 de Febrero. En el Vaticano no se pone en duda ni el conjunto ni los detalles. No se tiene inconveniente alguno en declararlo; el texto del Petit Journal es un texto oficial revisado, corregido y vuelto a copiar en la secretaría de Estado. El Vaticano ha puesto esta vez en hablar la prudencia que pone de ordinario en callar. Casagranca escribe estas días: «No se tienen entrevistas con el papa. Si se tienen cuando él quiere dejarse interrogar, cuando no arriesga nada y lo desea, casi. Y este era precisamente el caso. La Enciclica estaba preparada. La entrevista del Petit Journal ha sido como su anuncio y prefacio. El papa no hacía sino decir familiarmente lo que iba a decir al otro día solemnemente. Tenía de esta suerte la ventaja de hacerlo llegar hasta el fondo de la más pequeña aldea de Francia, lo que no es quizá extraño al fin que se ha propuesto León XIII. La entrevista del Petit Journal era la Enciclica a cinco céntimos.»

«La importancia de este documento no se ha escapado ciertamente a nadie. Es considerable bajo diferentes aspectos. Contiene una teoría de la legitimidad de las formas de Gobierno traída de la necesidad social, que es una novedad, y una novedad singularmente audaz en los labios de un papa. Pero no se trata aquí de filosofía política, se trata de política pura. Bajo este aspecto, la Enciclica a los obispos de Francia, es extremadamente importante.»

«Una tendencia se percibía desde hace algunos meses, desde la publicación de la carta de M. Gouthe-Soulard al ministro de cultos, en los escritos y en los actos de los obispos de Francia, obediendo, sin duda, a ciertas influencias laicas. No se necesita echar a volar inconscientemente la palabra galicanismo, que tendría el doble defecto de ser demasiado gruesa y de no ser exacta. Pero en fin, como un pequeño estremecimiento de independencia y un visicillo de foronda. Se comenzaba a ergotizar sobre la doctrina y el consejo. La autoridad se debilitaba entre las manos del representante del papa. La situación ofrecía inconvenientes tan graves, que hubiese sido suficiente para que viniese a ser un peligro que una persona eminente y aventurera se afirmase en la Iglesia de Francia. El Vaticano lo ha comprendido lo ha sentido por instinto.»

«Qué es al presente el manifiesto de los cardenales ¡Hay solamente un manifiesto de los cardenales franceses! No se sabe de ello en el Vaticano; se ha dado prisa en olvidarlo. ¡Se imprimen libros y folletos donde se sostienen tesis contradictorias! Se ignora también. Ya no hay en adelante más que la Enciclica. ¡Se insiste sobre ella! Del mismo modo que en el año último se remitía a los católicos que discutían la famosa carta del secretario de Estado, se les va a remitir ahora a la Enciclica; con esta diferencia notable que la una era una carta y la otra es una Enciclica. La Enciclica, he ahí la sola regla, como se dice, a la italiana, a la romana; la sola norma. Y del mismo golpe se ratifica bajo los pies de los obispos de Francia, al terreno en que algunos de ellos han pasado a querer colocarse. ¿Quién por definición, unánimemente acordada por los católicos, es el soberano pontífice, doctor universal, y para usar una expresión histórica el centro y el lazo de unidad? El papa y ninguno otro. Pues bien; el soberano pontífice, el doctor universal se ha pronunciado claramente. No les queda a los «miembros del episcopado francés, colocados por el Espíritu Santo, para seguir sus diferentes e ilustres iglesias» más que inclinarse ante el que, según su propia confesión, es el centro y el lazo de la unidad de todas las iglesias.»

Tal es, bajo el punto de vista francés, y el punto de vista católico, la transcendencia de la reciente Enciclica pontificia. Quiero decir, su transcendencia inmediata, porque tendrá, sin duda, consecuencias ulteriores que no serán menores. Pero ella tiene por añadidura una gran importancia internacional. Se puede decir que ha causado en los círculos diplomáticos una verdadera emoción. ¡Qué momento! ¡Una adhesión tan franca y tan resonante a la forma republicana! ¡Todas las formas de gobierno declaradas igualmente buenas o igualmente malas, según las leyes en las cuales ellas se expresan, y los hombres en las cuales ellas se encarnan! ¡Y esta tesis apoyada sobre el ejemplo del emperador Juliano el apóstata!

«Se ha creído en los consejos de la triple alianza que el proyecto de ley sobre asociaciones tenía de bueno el ser radical; no lo es empero bastante para enajenarnos definitivamente a la Santa Sede. Pero haber afirmado tan alto y tan pronto a pesar de todo, que la Santa Sede no quería tener en el gobierno republicano un adversario natural, un enemigo irreconciliable, esto merece algunas observaciones. Para todo tiene respuesta preparada el papa. A todos responderá lo que responde ya o hace responder, que no hay en todo esto ninguna innovación, que esta doctrina no es nueva, que está conforme a las enseñanzas y a las tradiciones, que ha sido siempre la doctrina de la Iglesia. Si se ha obscurecido, importa por lo mismo más recordarla. Desde el 2 de Octubre ha venido persiguiendo a despecho de todos los obstáculos y de todos los halagos.—Perseverará por encima de todo. En cuanto al efecto producido, me bastaría decir que, desde hace largo tiempo, no se han visto en el Vaticano rostros tan sonrientes. Por poco se diría que se acaba de evitar—¡oh Dios mío!—un comienzo de clima.»

Bestialidad clerical.

Higuera junto a Aracena, 26 de Febrero de 1892. Sr. Director de LAS DOMINICALES. Estimado correligionario: Vamos a dar a usted noticia de un suceso que tiene conmovido e indignado a este pequeño pueblo.

donde pasó la noche, trasladándose al día siguiente entre guardias civiles, a la cárcel del partido judicial.

Abusar del candor de una niña, atacar su honor de esa manera bestial para dejar marcado en vida un recuerdo de indignidad tan espantoso; no respetar el hogar de una familia honrada donde ha llorado el luto y las lágrimas, solo puede hacerlo un hombre cuyos sentimientos de moralidad y de humanidad están completamente embotados.

«No es esto más elocuente que cuanto pudiera escribirse acerca de la corrupción que esconde el estado clerical? ¡No demuestra la intensa distancia que hay en perfección, entre los que vegetan en la holganza de las iglesias y los que viven en el trabajo y en las ocupaciones de la vida civil! Representantes como somos del Comité republicano coalicionista de este pueblo, al participar a usted este escandaloso hecho, protestamos energicamente en nombre de la moralidad de este vecindario contra el ultraje que le ha inferido en la persona de tan inocente niña, uno de esos que paga la nación para que den ejemplo de buenas costumbres. Que este hecho sirva para abrir los ojos de los que aún duermen, desconociendo que al levantar nosotros aquí la bandera republicana y libre-pensadora, combatiendo el fanatismo, no perseguimos otros fines que dignificar y elevar nuestra sociedad, defendiendo el honor de los hogares contra la fiera clerical que los tiene en continuo peligro.»

Movimiento republicano

Provincia de Valencia. Buñol, 27 de Febrero de 1892. Sr. D. Ramón Chies. Muy señor mío y apreciable correligionario: Grata me es esta ocasión para saludarlo y comunicarle a usted el movimiento libre-pensador que se nota por todos los pueblos de este distrito.

daré a usted detalles de su organización, limitándose a ésta a darle cuenta de la votada.

Después, el mismo Sr. Anol dió lectura a algunas cartas de felicitación, entre ellas una de Damófilo, bien sentida, cariñosa y patriótica, como suya, que fué ardentemente aplaudida.

Tocó en turno a nuestro queridísimo y elegante orador D. Adriano Moreno, para justificar una vez más la fama que justamente goza de ser el orador más elocuente de la provincia. El Linares, El Faro de Salud, El Gladiador y Las Dominicales, han dicho, con motivo de su discurso en Linares el día 11, que es el Castelar de esta tierra, y si le hubieran oído el discurso de aquellos días ratificarían su opinión.

Nadie quiso hacer uso de la palabra después, dándose por terminado el acto, y prometiéndole la Junta directiva invitar a algunos oradores de dentro y fuera de Baeza, a fin de que se dé una larga serie de conferencias políticas hasta el verano.

Cómo piensan los republicanos

San Andrés de Palomar, 14 de Febrero de 1892. Sr. Director de LAS DOMINICALES. Muy señor nuestro y de la mayor consideración: En el modesto banquete que para conmemorar el 19.º aniversario de la proclamación de la República pudimos celebrar anoche unos 200 socios del Centro de la Unión republicana de esta localidad, compuesto de elementos de todas las fracciones de la gran familia republicana, después de los acostumbrados brindis, D. José Sampan Berenguer, diputado provincial por Barcelona, suspenso por la fuerza bruta, propuso que se dirigiera una carta circular a los prohombres del partido para que se alien de una vez los derechos de la política republicana como base de la fraternal alianza de todos los partidos, a la que el pueblo se ha mostrado proclive en todas ocasiones, y que si no lo efectúan la mayor brevedad, se exija al que falta la responsabilidad de los males que nos agobian.

El país pintado por sí mismo.

Muy Sr. Director y Amigo: contando con su reconocida amabilidad, suplico a V. se sirva insertar en LAS DOMINICALES esta carta, por la que se enterarán los vecinos de esta localidad de lo mucho que vale como pechero el trabajo de los alcaldes constitucionales que tuvieron la desgracia de recibir del Gobierno conservador.

Inauguración del Casino republicano DE BAEZA.

Baeza, 24 de Febrero de 1892. Sr. D. Fernando Losano. Mi muy querido amigo: La pasada noche del 20 tuvo lugar la inauguración del Casino republicano de esta ciudad, cuyo acto fué en extremo brillante.

